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議 事 録 

令和３年第８回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和３年８月２４日（火） 

招集の場所 かほく市役所 ３０４会議室 

開   会 令和３年８月２４日（火） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教 育 長   山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

諸 井 幸 子 

欠 席 委 員  無し 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教 育 部 長   折 戸 靖 幸 

学 校 教 育 課 長   北 川 直 紀 

生 涯 学 習 課 長   新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   山 田 義 幸 

学校教育課長補佐   北 井 淳之輔 

 

 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

長 柄 悦 子 絈 野 武 利 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第 17号 

 

議案第 20号 

令和２年度かほく市教育委員会点検及び評価報告

書について 

かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委嘱に

ついて 

原案可決 

 

原案可決 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 令和３年第３回議会定例会提出予定議案について 

(2) 令和３年度北信越中学校総合競技大会等の成績について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



3 

議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和３年第８回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として長柄委員、絈野委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【北川学校教育課長】 

（７月１９日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

本日、東京パラリンピックが開幕される。さきのオリンピックについては、改めてス

ポーツの力を感じさせてくれた良い大会であったと思っている。 

新型コロナウイルス感染状況については、まん延防止等重点措置区域の金沢市が９月

１２日まで延長され、かほく市においても公共施設の臨時休館を同日まで延長すること

とした。今回のコロナの波というのは、昨年から新型コロナウイルスの感染が始まった

中でも一番大きな波であり感染者数から見ても非常に増えている。そんな中、夏休み中

の小中学校の状況として教職員の感染者の報告は無く、児童生徒数名の感染報告を受け

たが公表はしていない。かほく市としては休校等の措置をする必要がない場合は公表し

ないとしており、これまでも教職員や児童生徒が感染したケースはあり、そのために校

内消毒や臨時休校をし、保健所の指示対応に当たらなければならない場合にはこれから

も公表はしていきたいと思っている。 

かほく市の感染状況は１週間あたり３０人近くになっており、ステージ４に相当する

状況である。しかしながら、希望的観測として１０月いっぱいでワクチン接種の見通し

も出来ており１０月末辺りでこれまでの状況が変わってくれないかと期待している。 

また、かほく市の教職員のワクチン接種については、７月２１日から１回目の接種を

開始し、８月１９日までの２回目を終え教職員全員のワクチン接種は終了している。 

さらに、中学生の予約状況について調査をしたところ、９月５日接種分までで約３分
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の１の予約があるとのことです。 

そんな中、８月２０日付けで文部科学省から「小学校、中学校、高等学校等における

新学期に向けた新型コロナウイルス感染症対策の徹底について」の通知があった。基本

的な対応は従来のものと大きく変化はなかったものの、８月２６日に臨時校長会を招集

し、２学期の対応について改めて確認したいと思っている。 

前回７月１９日の教育委員会以降の行事としては、７月２８日に北信越中学校総合競

技大会・全国中学校体育体・北陸吹奏楽コンクールの出場選手激励会、７月３０日に石

川県市町教育委員会セミナーが開催され、山本委員と諸井委員に参加をしていただいた。 

なお、中学校の修学旅行については、高松中学校及び宇ノ気中学校は９月７日から９

日で予定していたが、早期段階で宿泊を行わない日程で実施する旨を保護者に通知した

とのこと。また、高松中学校からは１０月下旬に延期する旨の報告を受けている。河北

台中学校においても１０月２０日から２１日で予定していたがこちらも宿泊を行わない

日程で代替えとして日帰りでの計画を今後企画していくとのことです。 

次回の教育委員会にて、前期学校訪問のまとめ、前期共通アンケート及び学力テスト

の調査結果等についてまとめて報告していただく予定としている。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

 

【山本教育長職務代理】 

 感染者が出た時の学校の対応ということで、緊急事態宣言の地域はこのような対応、

また、それ以外の地域は今までどおりの対応と思っているが、新聞記事に各教育委員会

に通達したと掲載されていたので、今回参考として対応の違いを聞かせてもらえると思

っていた。言い方を変えると、緊急事態宣言の地域には感染者が出た時の学校の対応を

示した通知が出ているのか。 

【山越教育長】 

 文部科学省の通知は、宣言地域・宣言されていない地域問わず全国一律の通知をだし

ている。 

【山本教育長職務代理】 

 差をつけて通知をしているのではないのか。 

【山越教育長】 

 そうです。 

【山本教育長職務代理】 

 今後、学校側が濃厚接触者として判断する時の指針や目安が示されたものがあれば

我々も参考になると思っていた。 

【山越教育長】 

 それぞれの地域によって通知をしているのではなく、全国一律に通知された中でそれ

ぞれの地域のレベルによって、各自治体が判断して対応してほしいという内容である。 

【山本教育長職務代理】 

 これから保健所が関与しなくなった時に頼りになるのは学校医となる。その時の指針

や目安が示されたものがあると我々も注意喚起しながら生活していける。 

【山越教育長】 

 私もいつかは示してほしいと願っている。 
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【山越教育長】 

その他ご意見がなければ、議案に入ります。 

 

 

 

議   件 

議案第 17 号 令和２年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について（継続審査） 

議案第 20号 かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委嘱について 

 

【山越教育長】 

議案第１７号 令和２年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について、前回７

月１９日に学識経験者との意見懇談会を実施した内容を記載したページについて事務局

から説明願います。 

【北川学校教育課長】 

 （学識経験者による意見懇談会の質問に対しての回答及び今後の対応について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。学識経験者からの質問に対しての回答や今後の対応の内容につ

いて委員の方からの質疑やご意見がありましたらお願いいたします。 

【山本教育長職務代理】 

 通学路の安全点検についての回答について、児童生徒はもちろん地域の方々にもグリ

ーンベルトに対する周知や有効活用を拡げる文言を盛り込めばどうか。 

【山越教育長】 

 山本委員の意見も含め、文言や詳細な修正を教育長に一任していただき、今一度精査

し９月の議会定例会に提出させていただく。 

それでは、長期間継続審査でありました議案第１７号令和２年度かほく市教育委員会

点検及び評価報告書については原案可決としてよろしいか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

 それでは議案第１７号については、原案可決とされました。 

【山越教育長】 

 次に、議案第２０号かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委嘱について事務局か

ら説明願います。 

【北川学校教育課長】 

 （かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委嘱について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。教育委員会表彰選考委員会委員の４名については再任というこ

とですが、委員の方から質疑やご意見をいただきたいと思います。 

【山越教育長】 

ご意見がないようですので議案第２０号かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委

嘱については原案可決としてよろしいか。 

（異議なし） 
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【山越教育長】 

 それでは議案第２０号については、原案可決とされました。 

 

 

 

協議・報告事項 

(1)  令和３年第３回議会定例会提出予定議案について 

(2)  令和３年度北信越中学校総合競技大会等の成績について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。（１）令和３年第３回議会定例会提出予定議案

について事務局から説明願います。 

【北川学校教育課長・山田スポーツ文化課長】 

（１）令和３年第３回議会定例会提出予定議案について説明 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理】 

 宇ノ気小学校にエレベータ設置をする経緯を知りたい。 

【北川学校教育課長】 

 国や県条例においてバリアフリー化が謳われており、次年度施工を計画し今回設置に

伴う実施設計費用等を計上させていただいた。 

【山本教育長職務代理】 

 本件の予算計上については非常にありがたいと思っている。まだ、設置されていない

学校についても早急にバリアフリー化を進めてほしい。 

【諸井委員】 

 宇ノ気小学校の建て替えは考えていないのか。 

【山越教育長】 

昭和４１年竣工ではあるが、躯体もしっかりしており現時点で建て替えは考えていな

いので今回エレベータ設置のための費用を計上した。 

【山越教育長】 

 今回の市史編さん室については産業文化センターに決定したことによる室の整備費等

である。組織としてどうするかは来年度の当初に向けて考えていく予定としている。 

【山越教育長】 

次に（２）令和３年度北信越中学校総合競技大会等の成績について事務局から説明願

います。 

【北川学校教育課長】 

（２）令和３年度北信越中学校総合競技大会等の成績について説明 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑・意見なし） 
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その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課長】 

（９月の行事予定について説明） 

【山越教育長】 

その他の説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見及びその他以外のことでも

結構です。なにかありませんか。 

（質疑・意見なし） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、９月２９日（水）午後３時００分からで決定） 

 

 

 

 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和３年第８回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後３時５７分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 

 

 

署名委員    絈 野 武 利 

 


